

LA ÚLTIMA HORA

Numero suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8362

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Miércoles 6 de Febrero de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

MOMO Y LOS MADRILES

Las fiestas de Carnaval

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta muy divertida villa del Oso y el Madroño, los señores ediles discutieron amplia y concienzudamente acerca de la conveniencia o inoportunidad de celebrar este año las fiestas de Carnaval.

Hubo discursos elocuentes y frases más o menos ingeniosas, y todo vino a quedar en que el señor de Momo podía gozar y reír a sus anchas con careta o sin ella, por las calles del pueblo de los gatos.

Y lo más peregrino en la discusión planteada entre nuestros flamantes concejales, fueron las razones que determinaron la autorización para que los festejos de Carnaval se verificaran con el mismo ritual de años anteriores: ¿cuál dirán ustedes que fue el argumento de mayor peso?... Pues que había unos cuantos señores que tenían almacenados papavillos en carnavalinas y serpentinas y otros que habían pasado el año entero haciendo bigotes postizos para venderlos estos días, por las calles, al precio de diez céntimos. Y se añadió, que los taberneros tenían preparadas grandes existencias de tintos y blancos, como los cafeteros y dueños de restaurantes tenían acopladas muchas botellas de champagne, de Jerez, de Manzanilla y de licores y que las casas de Socorro necesitaban que se celebrasen las fiestas de Carnaval.

A primera vista, produce cierto mal efecto esta última razón; porque parece que es que los señores facultivos de la Beneficencia municipal están deseando administrar, como es de rigor en tales días, mil o tres mil raciones del oloroso y nunca bien alabado «moniac», y coser y recoser los ojos que hacen ciertas navajas en ciertas pieles humanas.

El Carnaval, —y ustedes sabrán, perdonar el bromazo de ponerme serio para hablar de una fiesta tan alegre—, es una cosa de testable. Es un conjunto de orgías más o menos honestas, generalmente menos, en que el procedimiento de decir las cosas con la cara tapada va desarrollando más y más la hipocresía nacional.

A partir del famosísimo artículo de don Mariano José de Larra «Figaro», «Todo el mundo es máscara, todo el año es carnaval» no han faltado nunca airados y furibundos contrarios de la fiesta del Mono. Pero todos ellos no pasaron nunca de la categoría de modestos predicadores del desierto en el campo de la inconsciencia.

Los mayores amigos del Carnaval, son las mujeres, todo el año callando, todo el año fingiendo, todo el año disimulando sus afectos y sus vicios y sus maldades. Y en aquellos tres días, y uno de propina (el Domingo de Piñata) van a exteriorizar sus sentimientos, ya decir la verdad sin ambages, sin rodeos. Al hombre que un día y otro miraban a hurtadillas, con la careta puesta le van a mirar cara a cara y a decirle todo lo que, desde su pensamiento enmascarado durante los trescientos sesenta y un días restantes del año, acudió muchas veces a sus labios hechiceros, muriendo las palabras en la boca, en aquel nido de encantos y de hipocresías, nimbado de corales y prendido de granos de nieve.

Y aunque ello parezca una digresión innecesaria, no quiero dejar de hacer varias consideraciones acerca de la boca de las mujeres. Porque yo no sé, queridos lectores, los que friseis entre los veinte y los cincuenta, si alguna vez os habéis detenido a pensar lo que es y lo que representa en la vida de los hombres la boca de las mujeres. Yo confieso de una parte mi encanto y de otra mi profundo terror, producidos por la boca de una mujer; porque los labios divinos de una coqueta, hablan tan claro, sin palabras, con sólo un imperceptible fruncimiento o una ligerísima mueca, que no hay quien se resista a sus imperios y a sus mandatos, dados en tal forma. El arma sensible de una mujer para herir a los hombres en medio del corazón es precisamente la boca, porque los ojos femeninos, que no saben mentir, acarician siempre y atraen para que los labios puedan realizar mejor su cruel misión. Y no sólo el vencimiento de la hipocresía, —y con esto volvemos al tema, — es la causa de los entusiasmos de las mujeres por el Carnaval, sino que también hay otras razones de más peso que yo me callo y ustedes comprenderán al saber de un modo cierto y positivo, que ahí está para dar fe pública de ello el Boletín estadístico, que el mes de noviembre es en el que se verifican en Madrid mayor número de bautizos.

Me permito brindar esta observación a los respectivos gobiernos de los países en guerra, cuyos censos de poblaciones se han mermado de tal forma con la guerra europea que va segando millones de vidas de varón, como siega la guadaña cientos de tallos. Con tres Carnavales al año, celebrados en París, Roma, Berlín, Viena y Petrogrado, al que acudieran desde luego mujeres españolas, estaba resuelto el problema de la repoblación interior de aquellos países.

La fiesta, pues, de la locura y el libertinaje, se va a celebrar también en este año que va corriendo entre lágrimas, sangre, tiros y hambre. El problema de las subsistencias y, en definitiva, el magno problema de seguir viviendo, nada importa, ni nada significan ante el pequeño conflicto de unos cuantos expendedores de confettis y de serpentinas, caretas y disfraces.

Habrà Carnaval Momo, triunfante y satis-

fecho, porque hasta la misma muerte le ha abierto paso para dejarle circular libremente por las calles de Madrid, va a hacer su entrada triunfal en la Corte, seguido por las bacantes y los borrachos, por las divertidas y sus divertidores, por las locas y los loceros. Pero es el caso, que ya el año anterior tuvo la fuerza pública que proteger los pasos de Recoletos y la Castellana porque los obreros afiliados a la Casa del Pueblo, más conscientes que los demás, habían decidido salir en una manifestación contra la diversión carnavalesca, mientras los pueblos seguían regando con sangre la meseta central de Europa y en España comenzaba a iniciarse el hambre y avizorarse la muerte. Qué harán, pues, este año los socialistas? Porque ahora estamos ya en pleno reino del hambre y la miseria y la muerte ha llegado a posar sus manos heladas sobre nuestras pobres cabezas...

Seguramente se verificará el Carnaval en medio de la alegría, el entusiasmo, el desenfreno de siempre, porque el Gobierno, amante de las libertades, defenderá a los más contra los menos, protegiendo el derecho a divertirse y gozar de la vida de los que así lo desean... porque es lo que pensarán los señores Ministros:

«Mientras el pueblo se divierte, embromándose unos a otros, no tienen tiempo de pensar...»

Y como la política española se ha basado siempre en asegurar la inconsciencia...

Miguel España.

INFORMACION

La política

El comité del partido liberal aún no se ha reunido para designar los candidatos en las próximas elecciones a diputados a Cortes. Sin embargo se da como seguro que se presentarán don Alejandro Rosselló y don Valeriano Weyler Santacana.

Para ocupar los puestos de senadores, se indican a don Bernardo Amer y a don Juan Valenzuela.

De paso para Ibiza, ha estado en Palma, el abogado catalán don Manuel Moragas, designado por la *Lliga regionalista* para presentarse candidato a diputado a Cortes por aquel distrito.

Antes de embarcar visitó al señor Gobernador a quien solicitó su apoyo para que la próxima lucha electoral se verifique con sinceridad.

Los elementos liberales presentan por dicho distrito a don Carlos Román, habiendo éste comenzado la propaganda electoral.

Los conservadores tampoco todavía se han reunido para proclamar los candidatos, aunque se asegura que para diputados se presentarán el Sr. conde de Salten y D. José Socías y para senador el Sr. marqués de la Cenia.

La cosecha pendiente de cereales

Del examen de los datos publicados por la prensa española, referentes a la superficie sembrada este año, en España y al estado de los campos, se desprende que dicha superficie es muy inferior a la normal, no llegando, en algunas provincias, a la mitad. Esto se atribuye a las dificultades que se presentaron para preparar la tierra a consecuencia de la sequía durante el verano y el otoño último.

Es de creer que los agricultores habrán procurado sembrar, en cuanto ha llovido, toda la superficie que les haya sido posible, sino de trigo, de avena o cebada. Pero seguramente ha quedado aun una gran parte de tierra sin recibir semilla alguna. De ella se destinará al cultivo de patatas, remolacha, maíz, cáñamo, etc., la que lo permita, por sus condiciones de fertilidad o climatología, pero las demás, seguramente, no producirán ninguna planta durante todo el año que corre.

Por este concepto, pues, la riqueza general sufrirá una pérdida.

En la Escuela Normal de Maestras

Siguiendo la costumbre de años anteriores, las señoritas alumnas de la Escuela Normal de Maestras están preparando para las próximas fiestas carnavalescas, hermosas veladas literarias las que prometen resultar en extremo brillantes.

Las simpáticas normalistas este año se afanan en el estudio de sus respectivos papeles a fin de sacar de él el mejor partido. Las obras son muy escogidas, figurando entre ellas algunas de los más consagrados autores.

Para la celebración de estos actos, se ha habilitado el salón principal que será adornado con esquisito gusto bajo la dirección del claustro de profesoras.

Dichas funciones tendrán lugar el próximo jueves, domingo y martes.

Nuevo itinerario de vapores

El itinerario que rige para las comunicaciones marítimas de Menorca, después de variaciones últimamente introducidas, es como sigue:

Salida de Mahón a Barcelona (directo). Los sábados cinco y media tarde.

Salida de Mahón Alcudia Barcelona. Los jueves a las nueve de la mañana.

Salida de Mahón para Palma. Los miércoles a las ocho de la noche.

Salida de Barcelona a Mahón (directo). Los martes a las seis y media tarde.

Salida de Barcelona Alcudia Mahón. Los sábados a las tres tarde.

Salida de Palma para Mahón. Los jueves a las ocho y media noche.

Salida de Ciudadela para Alcudia. Los jueves a las once de la mañana.

Salida de Ciudadela para Palma. Los lunes a las ocho de la noche.

Salida de Alcudia para Ciudadela. Los domingos de madrugada.

Salida de Palma para Ciudadela. Los martes a las ocho y media noche.

De Instrucción Pública

Por Real decreto del ministerio de Instrucción pública, que inserta en la *Gaceta* de hoy, se dispone lo siguiente:

Artículo 1.º Las Cámaras Oficiales de Comercio e Industria podrán proponer un representante para formar parte de las juntas locales de primera enseñanza en las poblaciones en que radiquen.

Art. 2.º Las Sociedades Económicas de Amigos del País tendrán igual representación que las Cámaras de Comercio e Industria, tanto en las Juntas provinciales como en las locales de primera enseñanza.

Conflicto obrero

Los obreros calzadores de calzado

Esta agrupación de obreros ha dirigido al señor Presidente de fabricantes de calzado de la Unión Industrial, un oficio redactado en los siguientes términos:

«Los obreros calzadores y similares de calzado, reunidos en el local del Patronato Obrero el día 29 de enero después de franca y serena discusión acordaron por unanimidad altamente exponer a V. las consideraciones presentes.

Desde el comienzo del conflicto europeo las subsistencias han ido encareciéndose de manera tan asombrosa que hoy se puede afirmar que han subido el ciento por ciento; y teniendo en cuenta que nuestros jornales están tal como estaban hace muchos años, así pues la vida se hace imposible, el descontento económico va poniéndose de día en día en un trance tan agudo y difícil de resolver, que se hace imposible el sostenimiento de nuestras familias.

Encarecida la vida y no teniendo más medios para ganarlo que el sudor de nuestro rostro, nos vemos muy a pesar nuestro, en el caso de molestarles su atención; no es capricho, ni locura; ni afán de ganar más, no; es la realidad que se impone en defensa de su propia resistencia.

Como obreros amantes del orden y de la armonía social a V. Sr. Presidente acudimos en demanda de aumento en nuestros jornales en lo que sea posible, con el exclusivo fin de poder atender a nuestras atribuladas familias.

En espera de merecer ser atendidos en nuestra justa petición le suplicamos nos dispense las molestias que le hemos ocasionado, que lleva consigo el trabajar por sus semejantes.

Suplicamos que siendo tan apremiantes las necesidades se nos dispense la atención de contestarnos lo más breve posible. Dios g. a V. muchos años. Palma 1.º enero 1918. Por acuerdo de los obreros reunidos. El Presidente, *Bartolomé Artigues*.

La Comisión de la Sociedad del Centro de Albaniles de Palma en atenta carta nos comunican que en la Junta general extraordinaria celebrada el 5 del que cursa se acordó por unanimidad, vista la disconformidad del gremio referente a la contestación de los patronos, enviar a estos otra comunicación haciéndoles saber que si el próximo viernes 8 del corriente no remiten una resolución definitiva, concretándose en un todo a la petición del Centro, quedará declarado el paro general del gremio.

Sindicatos Agrícolas

En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Interesado del Banco de España, por real orden del ministerio de Hacienda, que el establecimiento incluyera en sus listas de créditos a los sindicatos agrícolas comprendidos en el artículo octavo del reglamento para la aplicación de la ley de 28 de enero de 1906 en virtud de gestión hecha con este objeto por el ministerio de Fomento, el Consejo de gobierno del Banco ha acordado que así como según la real orden de 28 de julio de 1915 todo sindicato agrícola, antes de ser incluido en las listas de crédito, había de justificar que se hallaba en posesión de la real orden de reconocimiento expedida por el ministro de Hacienda a propuesta del Fomento, en lo sucesivo se estimará cumplido este requisito por los sindicatos que justifiquen haber sido inscritos en el registro especial en virtud de lo dispuesto en el artículo octavo del reglamento de 6 de enero de 1908, reconociéndoles el establecimiento personalidad jurídica y quedando en condiciones de poder ser incluidos en las listas de crédito según las circunstancias y solvencia de cada sindicato.

La Juventud Católica

Reina gran animación entre los elementos de la Juventud Católica del «Círculo de Obreros Católicos» de esta ciudad para la velada teatral que se celebrará en dicho círculo el próximo sábado día nueve del actual.

El programa lo componen la zarzuela titulada *Ir por lana* letra y música de los señores P. Ferrer y L. Juncosa, socios de la misma y la opereta «Pablo Anchoa» del señor Alcántara Peña.

Dichas obras, serán puestas en escena por distinguidos jóvenes aficionados de esta localidad.

Jaime Bosch Oliver MEDICO

Medicina interna—Enfermedades de los niños

SAN FELIO 13—PRINCIPAL, PALMA

HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

EL QUE QUIERE

evitar gastos de recambio en sus lámparas y tener al mismo tiempo un alumbrado excelente con poco consumo de fluido, emplea

La Lámpara EGMAR

Tratamiento de la Tuberculosis mediante las inyecciones SAT

Éxito positivo en las pretuberculosis, tuberculosis oséas, ganglionares y en la pulmona en primer y segundo grado.

DR. M. KIRCHHOFER

DESPACHO 12 A 1

CALLE DEL ESTANCO 19—PALMA

Telegramas La Política

Melquíades Alvarez, satisfecho Madrid 6 (4'30 m.)

Regresó el señor Melquíades Alvarez el cual está satisfecho de la acogida que ha tenido en Alicante y su provincia.

A la reserva

Se dice que ha solicitado el pase a la reserva el general de división señor Villalón.

Combinación de gobernadores

Se asegura que en el Consejo de anoche se trató de realizar, antes de las elecciones, una pequeña combinación de gobernadores tomando como base, los gobernadores de Granada y Alicante.

Las elecciones en Madrid—Candidatos ciervistas y mauristas.

En el círculo Liberal se reunieron las directivas de algunos comités, asistiendo el señor conde de Romanones.

Se trató de la lucha electoral de Madrid. En los círculos políticos se comentaba las facilidades que obtienen por parte de los representantes del Gobierno en provincias los candidatos ciervistas y mauristas, diciendo que no son las mismas que las que se dispensan a los idóneos y romanonistas.

Nuevos mauristas

Se asegura que han ingresado en el partido maurista el ex-director general de Comercio señor Alas Pumarino y el exdiputado señor marqués de Monteflorido que militaban en el partido conservador.

Manifestaciones del señor García Prieto.

El señor García Prieto dijo que carecía de noticias.

Ha negado cuanto se dice respecto al Consejo de anoche en el cual sólo se trató de lo que se dice en la referencia oficial.

Dijo que no creía que mañana hubiese nuevo Consejo.

La guerra europea

La situación en los frentes

Madrid 5 (2 t.)

París.—La situación en los diversos frentes según los partes de ambos beligerantes sigue estacionaria.

Únicamente en el frente siguen los continuos y mutuos golpes de manos, especialmente durante la noche.

La actividad por ambas partes es intensa especialmente en el frente que ocupan las tropas franco-inglesas.

Falta de víveres

Petrogrado.—Se acentúa la falta de víveres. Ha faltado en absoluto el pan y el azúcar.

Ha sido requisado todo el trigo.

Se toman medidas militares en Berna.

Madrid 6 (4'30 m.)

Berna.—Continúa la adopción de las medidas militares.

Se han movilizado todos los obreros afiliados.

Se han cerrado algunos centros obreros.

Empréstito

París.—El ministro de Hacienda sometió al Consejo el presupuesto para 1918. Se aprobó y se conía que se solicitará un nuevo empréstito que alcanzará a 361 millones de francos.

Elección de los soviets

Petrogrado.—Han comenzado las elecciones de los soviets.

En la ciudad ganan los puestos los volchekistas, socialistas y revolucionarios.

También triunfan en los centros industriales.

Tropas sublevadas

Atenas.—Una sección de infantería y 68 artilleros se sublevaron contra la rigurosidad militar. La sublevación fué dominada, haciéndose varias detenciones.

Continúa la vista

Madrid 6 (4'30 m.)

París.—Ha continuado la vista de la causa que sigue contra Bolo-Pachá. Ha asistido numeroso gentío.

Bolo-Pachá declaró diciendo que se nombró Pachá el 14 de noviembre de 1914 y Mr. Caillaux le aconsejó que no llevara el título porque era ridículo.

Respecto a la cuestión de *Le Figaro*, Bolo-Pachá hace responsable a Cavallini.

FABRA

Desde Barcelona

Normalidad—Disminuyen las precauciones.

Barcelona 5 (3 m.)

Puede afirmarse que ayer se trabajó en todas partes, habiendo disminuido en vista de la normalidad las precauciones tomadas, no quedando en cada una de las cinco zonas militares más que una guardia de prevención al mando de un capitán.

Se ha reiterado la orden a los comandantes militares para que den las mayores facilidades para la propaganda electoral.

La pesca salada.—Los alquileres

Los almacenistas de pesca salada han manifestado al Gobernador que hay algunos artículos como los arenques, que no pueden venderse al precio de tasa.

El Gobernador ha conferenciado con la Junta de la Cámara de la Propiedad Urbana sobre la rebaja de los alquileres. De momento no se consentirá por parte del Gobierno aumento alguno en los de las viviendas modestas.

El algodón.—Lo de las carnes

Marchó a Madrid una representación del Fomento del Trabajo, de la Cámara Industrial y del Centro Algodonero para tratar con el Gobierno de la distribución que ha de hacerse del algodón que en breve se importará de América.

A las cinco de la madrugada terminó la sesión del Ayuntamiento sin que los concejales llegaran a un acuerdo sobre el proyecto de municipalización del servicio del abastecimiento de carnes, que seguirá discutiéndose en la próxima sesión. Al mismo se han presentado 38 enmiendas.

Notas electorales

Los republicanos y autonomistas de Balaguer presentarán por aquel distrito frente al diputado saliente señor Rodés, ministro de Instrucción Pública, al exdiputado provincial y conocido publicista D. Santiago Valentí Camp.

El exsenador regionalista señor Abadal ha hecho a un periódico de Alicante unas declaraciones en que dice que las próximas elecciones serán todo lo sinceras que pueden ser en este país, y se muestra muy optimista respecto al triunfo de los regionalistas en Cataluña y en otras regiones.

Desmiente que la Lliga sea una concentración de las derechas y dice que los republicanos y regionalistas impondrán en las futuras Cortes el programa de la Asamblea de Parlamentarios o harán imposible la vida de los Gobiernos.

Convoy torpedeado.—¿Cinco buques hundidos?

Como dije, a bordo del vapor *Colen* llegaron algunos naufragos del vapor inglés *Celia*, torpedeado en aguas de Marsella, y a Cadaqués ha llegado un bote con 29 naufragos de otro buque hundido y a Rosas otro conduciendo 22.

Posteriormente se aseguraba con insistencia que los buques torpedeados son cinco, de diez que formaban un convoy.

Asuntos de Baleares

La dirección de la Normal

Barcelona 6 (3 m.)

Por la superioridad se ha prorrogado el plazo para presentar la propuesta para Director de esa Escuela Normal de Maestros, disponiéndose continuar desempeñándola accidentalmente el actual.

Títulos de Maestra

En la secretaría de esta Universidad se han recibido los títulos de Maestra para doña Teresa Bosch Nicolau y para doña Antonio Borrás Gil.—*Oliver*.

CONFETTI Y SERPENTINAS

AL POR MAYOR Y MENOR
De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort 14 y 16

INFORMACIÓN

De la Audiencia

La vista de hoy.
Esta mañana ha tenido lugar en esta Audiencia, la vista de la causa instruida contra Ana Crespi Payeras presunta autora del hurto de una cantidad de trigo.
El Ministerio Fiscal, ha estado representado por el abogado fiscal don Carlos Acuaroni y la defensa, de la procesada ha estado a cargo del letrado don Alejo Corbella.
Como testigos del Fiscal han prestado declaración Miguel y María Crespi y como testigos de la defensa Vicente Mas, Juan Palou, Luis Pujadas, Antonio Amer, Nadal Crespi y Juan Benassar.
Terminado el examen de ambas pruebas, el Fiscal en vista de no haberse formulado cargos concretos contra la procesada, ha retirado su acusación formulada, siendo por tanto absuelta la procesada.

Para mañana
Para mañana a la hora de costumbre, está señalada la vista de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Maura y Antonio Cantalops acusados por el delito de hurto.
Ambos procesados son reincidentes por delitos.

Robos y hurtos

La guardia civil del puesto de Buñola tuvo noticias que se había cometido un robo de dinero en la casa del vecino de aquella villa D. Matias Mateu consistente en unas 22 pesetas.
El ladrón arrancó una pequeña reja de hierro de una ventana, por donde penetró en la casa, cometiendo el robo.

En la Inspección de Vigilancia el vecino de Palma D. Miguel Monserrat domiciliado en la calle del Socorro n.º 12 denunció que de su casa le habían robado cuatro botones de oro y un crucifijo de plata.
Los vigilantes Sres. Flores y Rullán tras acertadas pesquisas lograron la detención de una muchacha que se confesó autora del robo.

La misma muchacha se declaró autora del hurto de 9 pesetas cometido en una casa de la calle de la Cruz.

Las subsistencias

El pescado

Esta mañana, como de costumbre la pescadería ha estado deficientemente surtida de pescado. A las once, hora que estaba repleta de compradores, solo había expuesto a la venta, algunas partidas del llamado roqué, otro de musolas, algunos salmonetes, muy pocos, pulpos y calamares.
Es escusado decir que no regían precios de tasa, sino los que les daba la real gana a los expendedores. Y no regía el precio de tasa por falta absoluta de autoridad, que se cuidara de hacer cumplir lo ordenado, auxiliando el propio tiempo la justa cuan unánime demanda del público.
Francamente por este lado no vemos reflejadas las pregonadas energías y buenos deseos, en favor del consumidor, de que han hecho gala nuestras autoridades.
Precisan en la pescadería media docena de guardias municipales. Uno que vigile de lejos no resuelve nada.
En la pescadería del muelle se estaba esta mañana, embalando en cajas, y conservado con el hielo, buena partida de pescado que esta noche debe ser embarcado para Barcelona.

Mañana daremos a conocer el número de kilos salidos, que seguramente resultará muy crecido.

Las patatas

Se experimenta una gran necesidad de patata en estos mercados, por cuyo motivo el público anda desesperado ante el grandísimo trabajo que le representa el tener que buscar en Palma este tubérculo, para cubrir sólo en forma limitada sus necesidades.
De Barcelona han venido hoy veinte toneladas de patata destinadas a las operaciones de siembra en La Puebla, pues conforme digimos, ante la falta de semilla, han tenido que ser retrasadas hasta la fecha, aquellas operaciones.
Hablando esta mañana con los traficantes de esta mercancía en Palma, nos han dicho que gracias a las facilidades que se les ha ofrecido, tal vez el viernes próximo tenga por su parte resuelto el problema de abastecimiento de dicha mercancía.
Tienen en los mercados de Barcelona y Valencia, compradas grandes cantidades de patata que podrán ofrecer a precio de tasa y cuyas partidas, irán llegando en los próximos vapores de la península.
Si se les concede autorización cargarán además un velero con un centenar de toneladas en el puerto de Gandía.

El carbón

Ayer llegaron a Santa Catalina unas pocas carretadas de carbón vegetal, que en pocas horas fueron adquiridas por el público.
Este mediodía quedaba de nuevo desprovisto aquel Arrabal, lamentando vivamente la gente que sentía necesidad de este combustible, el perjuicio que ofrece el vicioso actual estado de cosas.

Una circular

El Gobernador civil ha publicado una circular dirigida a los Alcaldes notificándoles que quedan incursos en la multa de 25 pesetas, todos aquellos que no presenten a la Junta provincial de Subsistencias las relaciones juradas de los artículos de primera necesidad que se previenen en el Real decreto de 21 diciembre último.

Llegada de mercancía

El vapor *Rey Jaime I* ha sido portador en su viaje de hoy de unas ciento cincuenta toneladas de harinas, destinadas al comercio de esta capital.
Ha traído también veinte toneladas de patata y pequeñas partidas de otros productos comestibles.
De momento queda la capital completamente surtida de harinas, procede pues, ahora que nuestras autoridades, se ocupen del posible abaratamiento del pan, y especialmente de que llegue al público en buenas condiciones alimenticias.

Del ministro de Fomento recibió ayer el Sr. Gobernador D. José Estruch el siguiente telegrama:
«En contestación al telegrama que V. S. me dirige debo significarle que con fecha 2 del actual se ha concedido un crédito de 5.000 pesetas para mejora y conservación de carreteras de la zona de Palma.»

Mercado de Sineu

En el celebrado esta mañana, han regido los siguientes precios, para nuestros productos agrícolas:
Trigo a pesetas 25 cuartera.
Cebada a 17'50.
Avena a 13'75.
Habana a 20'50.
Garbanzos a 32'50 p.º kgs.
Se ha visto regularmente concurrido de compradores.

Notas del puerto

De Barcelona ha llegado esta mañana el vapor *Rey Jaime I*.
Este mismo buque saldrá de nuevo para el puerto de su procedencia, en viaje de itinerario rápido.

Sobre el muelle había esta mañana, preparada gran cantidad de paja en balas que debe embarcar el próximo vapor que ha de llegar de Mahón.

A las siete de la mañana ha salido para Cabrera el vapor *Ciudad de Palma*.
Debe este buque estar de regreso esta tarde, a las cinco y media.

Hoy debe haber llegado a Villagarciá, procedente de Torrevieja, el vapor *Bellver* de la Islaña, a donde conduce un cargamento de sal.

De seguida haya descargado saldrá para San Esteban de Pravia y Musel, donde embarcará un cargamento de carbón para Palma.

Se dice que la Islaña ha obtenido desde Madrid concesión especial para que pueda cargar el *Bellver* en turno de preferencia y salir luego inmediatamente para Palma.

El vapor *Cataluña* que debe en breve rendir viaje a Valencia, cargado de carbón, tendrá luego que pasar a Barcelona, para la limpia de sus fondos y sufrir la inspección reglamentaria.

A las diez de la mañana han llegado a Palma, los barcos *Corredor del Sur* con abundantes partidas de pescado.

Esta mañana se estaban realizando pruebas en el interior del puerto, con una magnífica embarcación automóvil, de nuestro Club de Regatas, que se desea adquirir, para una casa del continente.

El Carnaval

Anoche se vio muy animado el baile que se celebró en *La Veda*.

Anoche el paseo del Borne comenzó a verse muy concurrido de máscaras, las que daban bromas a los paseantes.

Hoy miércoles día 6, en la «Asistencia Palmesana» se celebrará un extraordinario baile de máscaras estilo Bombilla de Madrid.

El salón está transformado en un mercado de la Bombilla. Comenzará a las once noche.

Una comisión de socios de la pujante Sociedad *Unión de Santa Catalina*, organiza la celebración de un baile de máscaras, exclusivo para los asociados y sus familias, que tendrá lugar en el teatro Victoria el próximo sábado 9 del actual, a las 10 de la noche.

Notas del Carnet
DR VIAJE
De Barcelona han venido hoy los vocales de la Islaña, don Antonio Qués y don Juan March.

También ha venido el canónigo don Antonio M. Alcover.

Ha venido de Barcelona el exdiputado y querido amigo nuestro, don Juan Valenzuela.

Ha venido también el médico don Damián Tous.

Han llegado esta mañana de Barcelona, los señores don Diego Pasos, doña Ana Miró, don Ramón Miralles, don Francisco Benages, doña Francisca Suau y don Rafael Estelrich.

Salió ayer para Valencia, nuestro estimado amigo el comerciante don Miguel Pieras.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Santos.—Romualdo, abad, Ricardo, rey, Moisés y Juliana.
Cuarenta Horas.—Empezarán en Santa Eulalia, en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las nueve y

tres cuartos Prima rezada, Tercia cantada, Misa mayor, Sexta y Nona rezadas; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Triduo con sermón por el Reverendo don José Auba, Cura Ecónomo de la misma, ejercicio en obsequio del Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral-Bastlica, a las diez y media, exposición del Santísimo y Misa mayor con sermón por el Reverendo don Juan Rotger, Phr.; por la tarde a las cuatro y media exposición de S. D. M., Visperas y Completas cantadas, procesión y reserva de S. D. M.

En Santa Cruz, al anochecer, empezará la devoción del Carnaval Santificado, con exposición del Sagrado Copón. Los demás días se practicará a la misma hora hasta el último de Carnaval inclusive.

En el Oratorio del Centro Eucarístico, a las siete y media Misa de Comunión con plátca; en segunda exposición del Santísimo que velarán durante el día las Señoras Asociadas; por la tarde a las seis Rosario, Trisagio, plática, bendición y reserva de Su Divina Majestad.

EL TIEMPO

Día 6 Febrero a las 8 de la mañana
Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:
Barómetro, 709 mm.; Termómetro a las 9 m., 10 ct.; Máxima al sol, 18 id.; Máxima a la sombra, 14 id.; Mínima a cubierto, 7 id.; Mínima a descubierto, 6 id.; Temperatura media de ayer, 10; Temperatura media correspondiente al mes, 11; Ascenso del barómetro en 24 horas 0 m.

De Teatros

Se reprisó anoche la opereta de Audrán *La Mascota*, obra que proporcionó un nuevo y resonante éxito a la notable tiple Emilia Iglesias.
Esta artista que tantas simpatías tiene en Palma demostró que con la misma facilidad canta una ópera que hace una tiple cómica.
La parte de Befina la bordó con toda clase de detalles y el público la aplaudió con gran insistencia.

Esta tarde a 10 céntimos entrada se pone en escena la zarzuela en dos actos *El Asombro de Damasco*.

Por la noche tendrá lugar el beneficio de la tiple cómica Amparito Martí con la hermosa opereta en tres actos *La reina del cine*.

Mañana jueves lardero se celebrarán dos grandes funciones, una a las cinco de la tarde y otra a las nueve de la noche.

En la segunda de dichas funciones se reprisará la hermosa opereta de Franz Lehar *Eva*, en la cual toman parte las señoritas Iglesias y Lahera.

El viernes tendrá lugar el beneficio del aplaudido actor cómico Ricardo Fuentes.

FERROCARRIL DE SÓLLER

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 19 de los Estatutos, esta Sociedad celebrará Junta General Ordinaria el 17 de los corrientes a las 10 de la mañana en el domicilio social.
Los señores accionistas que deseen concurrir a ella deberán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad con veinticuatro horas de anticipación, por lo menos, a la hora señalada para la Junta General y recoger a la vez la papeleta de asistencia que les será entregada en las propias oficinas, según previene el artículo 20.
Sóller 4 de Febrero de 1918.—El Presidente, Juan Puig.—P. A. de la J. de G.—J. Torrens.

Sociedad del Alumbrado por Gas

De conformidad con lo preceptuado en los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca a los señores accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 21 del actual, a las diez en el domicilio de la Sociedad.
Los accionistas que no pudiesen concurrir, tienen la facultad de poder delegar su representación a otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente antes de abrirse la sesión.
Palma 6 Febrero de 1918.—P. A. de la J. de G.—El Vocal-Secretario, Manuel Fuster.

SUBASTA

El día siete de Febrero próximo inmediato y sucesivos necesarios, a la hora 11, en el despacho del Notario D. Rafael Togores y Palou, residente en esta ciudad.—Apuntadores, 35—se subastarán y rematarán, bajo las condiciones que pueden verse, así como los títulos, en dicha oficina, catorce censos de la manda pía de D. Mariano Gacias y Garau.
Palma 22 Enero 1918.—Los Administradores.

PAGO HASTA 20 PESETAS

trajes usados de caballero, Compro americanas, pantalones, abrigos y zapatos. Compro en casa y a domicilio. Avisar a Ernesto, plaza Mercadería—10—2.

Hipódromo de Binisalem

El próximo domingo tendrá lugar el reto entre D. n Teodoro Pons, actual campeón de España y Don Miguel Santamaría campeón de Mallorca, con un recorrido de 10 vueltas.

ESCUELA MODELO

Clases de gimnasia por el profesor del Instituto don Eusebio Ferrer. Preparación para ingreso en el Cuerpo Auxiliar del de Intendencia.
Herrería, 41, 1.º y 2.º, Palma

Oposiciones a Telégrafos

300 plazas; exámenes: previo el 3 Junio; oposición el 1.º Julio.
Preparación: Centro Enseñanza *Tax-Guasp*. Almodaina 19, entresuelo.

GACETILLAS

—Denunciado. Por la guardia civil de Calviá lo ha sido un sujeto por infracción del Reglamento de carreteras.

—Encerrado. Por la policía lo ha sido en Capuchinos un sujeto que se presentó en una taberna rompiendo varias mesas, dos sillas y dos vidrieras.

—Desgracia. En la calle de Caro, del Arrabal de Santa Catalina esta tarde un carrilón ligero ha atropellado a un niño, produciéndole una extensa herida en un brazo.

Ha sido trasladado a su casa el niño de referencia y curado por un facultativo.

—Sorteo. La Junta del Círculo de Bellas Artes «Sociedad del Veloz Sport Balear», en sesión celebrada el 4 de Febrero actual, acordó celebrar un sorteo de 3 lotes Serie B y uno Serie C, el día 10 de marzo próximo.

—Memoria. Hemos recibido un ejemplar del Informe—Resumen leído en la Junta de los señores acciones de la Sucursal del Banco de España el día 3 del actual. Del resultado de las operaciones verificadas resulta que los beneficios durante el año 1917 han sido de 443.701'73 ptas. con una ganancia líquida de 336.751'46.

—Carrera. En el hipódromo de Binisalem se celebrará el próximo domingo una carrera pedestre, concertada entre los aficionados coaradores D. Teodoro Pons, campeón de España en record de 10 kilómetros y D. Miguel Santamaría, campeón de resistencia de Baleares.

—Curado. En el dispensario de la Cruz Roja de los Hostales, fué asistido por el médico don Pedro Alou, el muchacho Manuel Font, domiciliado en la calle de S. Jorge, n.º 9, que presentaba una extensa herida en el labio superior producida por una botella, habiendo precisado darle tres puntos de sutura.

—Hurto. En Pollensa la guardia civil ha detenido a un sujeto que hurtó una cerda del bosque llamado «Can Pelat» de aquel término municipal.

—Título. En la Sección de 1.ª Enseñanza se ha recibido el de Licenciado en Farmacia a favor de D. Antonio Servera Fábregas, el cual puede pasar a recogerlo exhibiendo su cédula personal.

—Alcaldía de Palma. El día 14 del actual; jueves, a la hora doce, se abrirán las proposiciones que han sido presentadas para el suministro de diversas clases de pines de arbolado, para cubrir faltas existentes en calles y paseos de esta ciudad; con arreglo a las condiciones y precios que obran en el Negociado correspondiente de este Ayuntamiento.

—Un edicto. Por la Dirección general de Obras públicas se ha concedido un crédito de 5.000 ptas. para que se atienda desde luego a la mejora y conservación de las carreteras que mas lo necesitan en la zona de Palma.

—El exceso de trabajo y la sobre actividad que invertemos en las luchas modernas nos obligan a gastar más fluido nervioso del que en realidad podemos desarrollar. Ello engendra una debilidad que al aniquilar nuestro organismo, nos priva de un sueño tranquilo y reparador y de una nutrición feliz. Tamaños estragos se curan radicalmente con el uso del tónico Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y el único que en sus 28 años de existencia no ha podido substituirse cuando se trata de combatir la neurastenia, hipocondria, dolor de cabeza y temblor de piernas. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

—El exceso de trabajo y la sobre actividad que invertemos en las luchas modernas nos obligan a gastar más fluido nervioso del que en realidad podemos desarrollar. Ello engendra una debilidad que al aniquilar nuestro organismo, nos priva de un sueño tranquilo y reparador y de una nutrición feliz. Tamaños estragos se curan radicalmente con el uso del tónico Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y el único que en sus 28 años de existencia no ha podido substituirse cuando se trata de combatir la neurastenia, hipocondria, dolor de cabeza y temblor de piernas. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Por telégrafo

ASOCIACIÓN DE MAQUINISTAS
Madrid 5 (2 l.)

Cádiz.—Se ha reunido la Asociación de maquinistas navales para estudiar una comunicación relativa a un atropello de un compañero suyo.

Se acordó ordenar a todos los maquinistas de la compañía Tayá que desembarquen en cualquier punto en que se encuentren fondeados o en el primer puerto a donde lleguen.

Mitín de protesta
Sevilla.—Los obreros han celebrado un mitín de protesta contra la carestía de las subsistencias, censurándose la pasividad de las autoridades.

Se aprobaron las conclusiones que fueron llevadas por 1500 manifestantes al Gobierno civil.

Dichos obreros amenazan con la huelga general en breve plazo si no se les atiende.

FALLECIMIENTO
Madrid 6 (4'30 m.)
Burgos.—Ha fallecido D.ª María Alcalde madre del Obispo de Madrid. Contaba 99 años de edad.

CONFERENCIA DE RECLUTAMIENTO
El Cabo.—Se ha inaugurado la conferencia sobre el reclutamiento. Se estudian los medios para mantener el efectivo de la brigada sudáfricana.

NUEVO SERVICIO
Tokio.—La compañía de Navegación Nipón Yusen ha decidido volver a reanudar el servicio en el Mediterráneo, que comenzará en marzo con tres buques.

LO QUE DICE EL ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO.
Madrid 6 (11 m.)
El órgano del partido obrero protesta de la campaña alarmista y termina el artículo con el siguiente párrafo: Hasta el 24 febrero estaremos con el arma al brazo y después cuando estemos llegada la oportunidad haremos el uso conveniente de esas armas.

EL CORONEL DE SEGURIDAD
Por haber cumplido la edad reglamentaria ha cesado en el mando del cuerpo de seguridad de Madrid, el coronel señor Madrigal, encargándose de la jefatura interina-

mente, el Teniente coronel señor Barrachina.

UN INCENDIO
Granada.—En el pabellón de capitanes de la fábrica de pólvora, se ha declarado un incendio, el cual se ha logrado sofocar y aislar del resto de la fábrica.

Los pabellones han quedado destruidos.
POR CARENCIA DE CARBÓN
Sanlúcar de Barrameda.—Debido a la carencia de carbón ha paralizado sus trabajos la fábrica de electricidad.

El comercio ha cerrado y algunas tabernas no fabrican por falta de fuerza.
LA «GACETA»
Madrid 6 (11 m.)

La *Gaceta* publica una Real Orden creando la Junta Revisora para interesar el cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre los precios para la venta y exportación de los materiales de construcción.

DEL ÚLTIMO CONSEJO
El último Consejo se ocupó extensamente del concierto proyectado con los Estados Unidos.

LO QUE DICE «EL IMPARCIAL»
El diario *El Imparcial* dice que Francia, América e Italia han acordado la forma de un fondo común para las adquisiciones en el extranjero.

Portanto, cualquier contrato de una de esas potencias estará afecto a las otras dos, por ello estando en Madrid las comisiones francesas, yanki e italiana el acuerdo de una se subordina a las restantes.

Añade que siguen las negociaciones con los franceses acerca del punto importante para España, que fué motivo de deliberación.

Refiriéndose a la situación actual, aplaude cuantas medidas de previsión ha tomado el Gobierno para desbaratar los planes sindicalistas.

PRECAUCIONES CONTRA EL TIFUS
Badajoz.—Por haberse declarado el tífus en Oporto, se han adoptado grandes precauciones en la frontera.

ENTREGA DE UN MANDO
Badajoz.—El Gobernador militar señor Villalón, atendiendo órdenes del ministro, ha entregado el mando al general Vallejo, marchando aquel a Madrid.

MINA DESCUBIERTA
Palencia.—En el coto «La Loma» se ha descubierto una mina importantísima de cobre.

La noticia ha causado gran júbilo.
AUMENTA EL MALESTAR
Cádiz.—Aumenta el malestar a causa de la falta de peso en el pan.

Centenares de mujeres han presentado denuncias.
La guerra en el mar
Huyendo de un submarino
Madrid 6 (4'30 m.)

Alicante.—En la playa de Portuget ha fondeado un vapor de nacionalidad desconocida, refugiándose, por huir de un submarino que opera frente a Alicante.

El propietario del «Mambrú»
Ha llegado don Domingo Mambrú, propietario del buque recientemente torpedeado.

Le acompañan un abogado y dos oficiales del buque, quienes visitarán a los señores García Prieto y Gimeno para ampliar detalles relativos al torpedeamiento y para completar el expediente de reclamación.

Llegada de naufragos
Madrid 6 (11 m.)
Alicante.—El vapor español *Español* ha desembarcado varios naufragos del buque inglés *Celia* que habilitado como crucero auxiliar inglés, fué torpedeado por un submarino.

Vapor noruego a pique
Madrid 6 (11 m.)
Alicante.—Dícese que en las cercanías de este puerto ha sido hundido otro vapor noruego que formaba parte de un convoy.

Los otros huyeron.
Más buques torpedeados
Vigo.—Ayer se hicieron a la mar, dos buques patrullas franceses que estaban en este puerto de arribada forzosa.

Uno de ellos regresó al puerto y el otro se dice fué torpedeado.

BOLSA DE MADRID
Oficial del día 5

Interior contado	70'95
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 por 100	96'00
Amortizable nuevo	86'00
Banco de España	590'00
Compañía Tabacalera	290'00
Frncos	73'50
Libras	19'95
Exterior	85'05

FABRA
A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conferencias de las 11 mañana y de las 2 tarde.

Pluma-Tintero

Marca Conklin's, norte-americana
Clases superiores garantizadas, con pluma de oro, desde 15 a 60 pesetas, propias para regalo.

De venta en la Librería Tous, Plaza de Cort

TELÉGRAFOS
300 plazas ampliables
Examen previo 3 junio. Oposición 1.º julio. Preparación por Oficiales del Cuerpo.

ANTIGUA ACADEMIA CORMENZANA
Pelaires—102—3.º izquierda

Tienda para alquilar
Hay una en la calle de la Marina n.º 3 (antes barbería) muy apropiada para agencia o despacho.

Informarán en la misma barbería y en la librería de J. Tous.